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Raio Laser
Governo negocia ‘agenda
rápida de crédito’ para
viabilizar crescimento econô-“

PPPPPr e f e i t o !r e f e i t o !r e f e i t o !r e f e i t o !r e f e i t o !
Lauro de Freitas se

projetou no cenário baiano a
partir das gestões de João
Leão. Por isso, muitos são
os incentivos para que o ex-
vice-governador e atual
deputado federal retorne ao
comando do município, para
enfrentar graves problemas
ali observados. Leão diz que
“o futuro a Deus pertence”,
mas não esconde a vontade
de ir para a disputa.

S e n a d oS e n a d oS e n a d oS e n a d oS e n a d o
Os senadores baianos Angelo Coronel (PSD), Otto

Alencar (PSD) e Jaques Wagner (PT) estão alinhados pela
reeleição de Rodrigo Pacheco na presidência do Senado.
A votação está programada para hoje. Pacheco terá o
senador Rogério Marinho (PL) como seu principal adversá-
rio no pleito. Para vencer, o candidato precisa de, pelo
menos, 41 votos favoráveis. Se ninguém atingir esse
número, a votação vai para o segundo turno. Também
disputa o cargo o senador Eduardo Girão (Podemos).

E
sas de campanhas. Só tem 31
dias de governo. Mas, venhamos
e convenhamos, há promessas
que não precisam de mais de um
dia para serem concretizadas.
Aliás, o compromisso que o
petista baiano firmou publicamen-
te, e que passou a cobrar insis-
tentemente a partir de hoje, pode
ser cumprido em questões de
horas, a depender da boa vontade,
claro.

No dia 5 de outubro, durante
uma sabatina realizada pela rádio
Metrópole, o então candidato ao
governo da Bahia, Jerônimo
Rodrigues, prometeu divulgar
todos os dias a sua agenda de
governador já a partir de janeiro.
“Eu me comprometo aqui nos
microfones da Metrópole, com
você, que me entrevista sobre
essa questão. Publicarei, sim,
essa agenda. E, na medida do
possível, farei com antecedência
aquelas agendas”, afirmou.

Um levantamento que fiz, há

u concordo com você,
leitor, ainda é muito
cedo para cobrar do
novo governador
Jerônimo Rodrigues que
se cumpra as promes-

quatro anos, com um colega de
redação, João Brandão, mostrou
que a Bahia era um dos poucos
estados em que o governador não
divulgava diariamente a agenda. Na
época, todos os estados do Sul e
Sudeste publicavam, com exceção
de Santa Catarina. No Nordeste,
só os gestores da Paraíba e do Rio
Grande do Norte não divulgavam. A
região Norte era a mais atrasada
com essa questão da transparên-
cia, com apenas o governo do
Amapá publicando diariamente os
seus compromissos.

A transparência é a palavra de
ordem na democracia, e não há
nada que justifique na Bahia os
gestores não divulgarem suas
agendas. Aliás, o prefeito de
Salvador e das cidades
interioranas também deveriam
tornar público com quem se reúne
e quais os eventos que frequenta.
É verdade que eles podem não ter
prometido durante as eleições,
mas é direito do cidadão ter
acesso a essas informações. Cabe
salientar que os órgãos de controle
deveriam, inclusive, cobrar a
publicação desses dados.

Importante dizer que não
suspeito de nenhuma malversação

desses homens públicos, mas, se
os brasileiros querem, de fato,
reduzir as práticas ilícitas no país
só há um caminho: cobrar dos
agentes políticos transparência em
tudo. Não haverá salvador da pátria
– como ainda ingenuamente alguns
setores acreditam no Brasil –
capaz de acabar com a corrupção
que rasga o tecido social. Peço
perdão ao leitor, mas preciso
insistir. Só há três palavras capa-
zes de diminuir as ilicitudes na
administração pública: transparên-
cia, transparência e transparência.

Pobre de quem acredita que o
feroz jornalista e ex-governador
Carlos Lacerda estava certo ao
dizer: “Somos um povo honrado
governado por ladrões”. A
corrupção no Brasil faz parte, na
verdade, de um comportamento
social de governados e
governantes, e repita-se: não
haverá salvador da pátria.  O
patrimonialismo – a prática de usar
o poder político como se fora
propriedade –, que o jurista
Raymundo Faoro nos chamou a
atenção no século passado, ainda
permanece no país e não há
qualquer sinal de desuso.

Não vamos nos iludir, caro
leitor. Ou mudamos e cobramos
pela mudança das nossas práticas
– ainda que não seja na velocidade
que desejamos – ou tudo permane-
cerá do jeito que tem sido. Não me
iludo!
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A p o i oA p o i oA p o i oA p o i oA p o i o
Seis deputados

estaduais do PP volta-
ram a se reunir com o
governador Jerônimo
Rodrigues ontem. Uma
primeira reunião aconte-
ceu no último sábado.
Os deputados decidiram
apoiar e fazer parte da
base de apoio ao Gover-
no. Participaram os
deputados Antonio Henrique Júnior, Eduardo Salles, Felipe
Duarte, Hassan, Nelson Leal e Niltinho, além dos secretá-
rios Adolfo Loyola e Luiz Caetano.

mico [...] O crédito caro impede os
negócios. Você simplesmente fica em
uma situação travada porque o lucro é
menor do que os juros e você não con-
segue viabilizar a atividade econômica

Do ministro da Fazenda, Fernando Haddad

S i l ê n c i oS i l ê n c i oS i l ê n c i oS i l ê n c i oS i l ê n c i o
Petistas baianos optaram pelo silêncio em

relação à matéria publicada na última segunda-
feira (30) pelo jornal O Estado de S.Paulo, a qual
informa que o ministro das Comunicações do
governo Lula, Juscelino Filho (União Brasil),
direcionou R$ 5 milhões do orçamento secreto
para asfaltar uma estrada de terra que passa em
frente à sua fazenda, em Vitorino Freire (MA).
Conforme a publicação, a propriedade referida
também abriga uma pista de pouso para seu
avião particular e um heliponto. Faltava uma boa
estrada para levar à Fazenda Alegria. I n d i c a ç ã oI n d i c a ç ã oI n d i c a ç ã oI n d i c a ç ã oI n d i c a ç ã o

Os partidos Republica-
nos, PSDB e PDT fecha-
ram um acordo para formar
um bloco partidário no
intuito de indicar o nome
de Samuel Júnior (Republi-
canos) para a vaga de 2o

vice-presidente da Mesa
Diretora da Assembleia
Legislativa da Bahia (AL-
BA). O parlamentar agrade-
ceu o consenso do grupo
pela indicação do nome
para representar as siglas
na Mesa. “Tenho uma
vasta experiência com
atividades administrativas e
entendo como é importante
desburocratizar para que o
trabalho possa fluir melhor
cada vez mais atendendo
aos interesses de milhares
de baianos”, disse Samuel.

Samuel Júnior

Liderança 1Liderança 1Liderança 1Liderança 1Liderança 1
O deputado estadual

Niltinho foi indicado pela banca-
da do Partido Progressistas
(PP) para ser o líder da sigla na
Assembleia Legislativa da
Bahia. A abertura dos trabalhos
na Casa Legislativa ocorre hoje,
às 14h30. Atualmente, o PP
conta com seis deputados
estaduais. Além de Niltinho,
vice-líder da bancada no último
mandato, a legenda elegeu
Nelson Leal, Eduardo Salles,
Hassan, Felipe Duarte e Antônio
Henrique Jr. Niltinho recebeu
88.313 votos no pleito de 2022. Na sua primeira disputa
eleitoral, em 2018, ele foi eleito deputado estadual com
46.174 votos. Nesta última eleição, ele teve um cresci-
mento de 91, 26% de votos em comparação a sua
primeira eleição.

Liderança 2Liderança 2Liderança 2Liderança 2Liderança 2
Já a bancada do PT elegeu a deputada Fátima

Nunes como a nova líder. A partir do dia 01 de fevereiro,
a petista assume o cargo no lugar do colega Osni
Cardoso e será responsável por liderar uma das maiores
representações partidárias da Casa Legislativa por um
período de dois anos. A deputada Fátima Nunes agrade-
ceu o voto de confiança de todos os pares e enfatizou o
seu compromisso com a luta por igualdade de gênero e
pelos direitos das mulheres.

Niltinho
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Para definir a pauta

prioritária dos municípios
baianos e discutir as
principais demandas
apresentadas pelos
gestores neste início de
ano, a União dos Municípi-
os da Bahia (UPB) realizou
a Reunião dos Prefeitos e
Prefeitas da Bahia. O
evento ocorreu na sede da
entidade, em Salvador, e
trouxe gestores de diver-
sas regiões do estado para
relatar dificuldades e
buscar soluções conjun-
tas. Bastante criticado, o
censo do IBGE que reper-
cutiu negativamente na
receita dos municípios foi
tratado pelo jurídico da
entidade que orienta os
municípios em ações de
contestação. Outro ponto
foi o reajuste de pisos de
categorias que impactam
nas finanças municipais
sem o planejamento
necessário, uma vez que
são impostos pela União e
Congresso Nacional.

O p o s i ç ã oO p o s i ç ã oO p o s i ç ã oO p o s i ç ã oO p o s i ç ã o
Após anunciar que o

deputado estadual Alan
Sanches (União Brasil) irá
liderar a oposição na próxima
legislatura, a bancada divulgou
que o recém-chegado Emerson
Penalva (PDT) será o vice-líder
do bloco na Assembleia
Legislativa da Bahia (AL-BA).
“Nosso papel é trabalhar pelos
interesses do povo baiano e
por isso não faremos oposição
por oposição. Será sempre de
forma construtiva para garantir
os direitos da nossa popula-
ção”, afirmou Penalva, ao pontuar que fará uma oposi-
ção “com responsabilidade”.

Emerson Penalva

C P IC P IC P IC P IC P I
O deputado federal eleito

Capitão Alden (PL), que toma
posse hoje, disse que assinou o
pedido de instalação de Comis-
são Parlamentar de Inquérito
(CPI) para investigar possível
abuso de autoridade por parte
do Superior Tribunal Federal
(STF) e Tribunal Superior
Eleitoral (TSE). De acordo com
o autor do pedido, a CPI tem
como objetivo investigar a
violação de direitos e garantias
fundamentais, a prática de
condutas arbitrárias sem a observância do devido pro-
cesso legal, inclusive a adoção de censura e atos de
abuso de autoridade, por membros do STF e TSE.

Capitão Alden

E m b a s aE m b a s aE m b a s aE m b a s aE m b a s a
Ao expor uma matéria

publicada pela Prefeitura
de Vitória da Conquista,
que afirma esperar parceria
da Embasa para reparar
estragos em avenidas da
cidade, o vereador Ivan
Cordeiro (PTB) criticou,
mais uma vez, a atuação
da empresa no Sudoeste
do estado. O edil avaliou
como “descaso” o atendi-
mento no município. “O
que estamos vendo em
Conquista é um sistema
precário que está afetando
não só a saúde da popula-
ção, mas, até mesmo a
infraestrutura do município,
haja vista que os vazamen-
tos da rede de esgoto na
zona urbana e da rede de
abastecimento de água na
zona rural estão provocan-
do diversos estragos no
pavimento de várias ruas,
avenidas e estradas,
causando prejuízos e
transtornos à população”,
declarou.

M a r i n h aM a r i n h aM a r i n h aM a r i n h aM a r i n h a
O Comando do 2º Distrito Naval realiza hoje, às

15h, a cerimônia da passagem de comando, que
marca a transmissão de cargo do vice-almirante
Humberto Caldas da Silveira Junior para o vice-
almirante Antonio Carlos Cambra. O evento será
presidido pelo comandante de Operações Navais,
Almirante de Esquadra Wladmilson Borges de Aguiar.
Deve participar também o comandante da Marinha,
Almirante de Esquadra Marcos Sampaio Olsen, e de
autoridades civis estaduais e municipais.

Au to r i z a çãoAu to r i z a çãoAu to r i z a çãoAu to r i z a çãoAu to r i z a ção
O prefeito Bruno Reis

autorizou ontem o início
das obras do segundo
Centro de Referência de
Assistência Social (Cras)
Modelo da capital baiana,
na comunidade do
Curralinho, na Boca do
Rio. A assinatura da ordem
de serviço contou com as
presenças dos titulares da
Secretaria Municipal de
Promoção Social, Combate
à Pobreza, Esportes e
Lazer (Sempre), Junior
Magalhães; e de
Infraestrutura e Obras
Públicas (Seinfra), Luiz
Carlos Souza; e da presi-
dente da Fundação Mário
Leal Ferreira (FMLF), Tania
Scofield. O primeiro Cras
modelo da gestão Bruno
Reis está em construção
no bairro de Valéria.

Começou bemComeçou bemComeçou bemComeçou bemComeçou bem
Para os que começa-

ram o ano esfregando as
mãos, apostando num
retumbante naufrágio do
governo Lula, o primeiro
mês do novo inquilino do
Palácio do Alvorada não
podia ser melhor. A Bolsa
subiu 3,6% e o dólar
despencou 3,8%. É só o
começo, mas os
negativistas não devem ter
tido uma boa noite de sono
de ontem pra hoje.

FFFFFique l igado!ique l igado!ique l igado!ique l igado!ique l igado!
O Governo da Bahia

alerta aos herdeiros dos
profissionais de Educação
que fazem jus aos
precatórios do Fundo de
Desenvolvimento da Educa-
ção Fundamental (Fundef)
sobre a importância da
apresentação do alvará
judicial para o recebimento
dos recursos. De acordo
com levantamento realiza-
do pelo Estado, há mais
de 5 mil ex-servidores
mortos que se enquadram
nos critérios para o recebi-
mento do abono e deixa-
ram herdeiros. No entanto,
até o momento da edição
desta matéria, apenas 554
herdeiros destes servidores
haviam apresentado
alvarás judiciais, que estão
sob análise de uma comis-
são para verificação do teor
dos documentos.

A f u n d a d oA f u n d a d oA f u n d a d oA f u n d a d oA f u n d a d o
A Marinha do Brasil recebeu, no início da tarde de

ontem, uma proposta de compra do ex-porta-aviões São
Paulo, que há quase seis meses vaga no mar e que
tenciona afundar. A proposta veio de uma empresa de

desmanche de navios da
Arábia Saudita. A proposta
foi de R$ 30 milhões. No
entanto, até o momento, a
Marinha não respondeu a
proposta, e aparentemente
já decidiu o destino do ex-
porta-aviões: ele deve ser
afundado nas primeiras
horas de hoje, com explo-
sivos, de maneira controla-
da, a cerca de 200 quilô-
metros da costa brasileira.C o v i d - 1 9C o v i d - 1 9C o v i d - 1 9C o v i d - 1 9C o v i d - 1 9

A Bahia registrou
ontem 425 casos de Covid-
19, 452 recuperados e
duas mortes pela doença.
Dos 1.786.418 casos
confirmados desde o início
da pandemia, 1.754.667 já
são considerados recupe-
rados, 362 encontram-se
ativos e 31.389 tiveram
óbito confirmado. Os
dados ainda podem sofrer
alterações. O boletim
epidemiológico contabiliza
ainda 2.088.371 casos
descartados e 374.617 em
investigação. Os dados
representam notificações
oficiais compiladas pela
Diretoria de Vigilância
Epidemiológica em Saúde
da Bahia (Divep-BA), em
conjunto com as vigilânci-
as municipais e as bases
de dados do Ministério da
Saúde até às 17 horas
desta terça-feira. Na Bahia
71.911 profissionais da
saúde foram confirmados
para Covid-19.

FFFFFe d e r a ç ã oe d e r a ç ã oe d e r a ç ã oe d e r a ç ã oe d e r a ç ã o
O deputado estadual

Robinson Almeida (PT) foi
eleito líder da Federação
PT, PCdoB e PV. O bloco
reúne 17 deputados esta-
duais eleitos para a 20ª
legislatura, o maior em
número de parlamentares
na Assembleia Legislativa,
que na eleição de 2022
obteve o maior número de
votos válidos (1.927.771).
Hoje, a Assembleia
Legislativa abre os traba-
lhos da nova legislatura. “O
maior desafio da Federa-
ção é ajudar o governador
Jerônimo, na parceria com
o presidente Lula, a conti-
nuar as transformações na
Bahia. Como líder, vamos
construir uma ação orgâni-
ca e com unidade dos 17
deputados do PT, PCdoB e
PV", afirmou Robinson.


